
香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報

道）前海綜合規劃終於獲得深圳市政府
通過。根據規劃，前海將以「前海水城」
為核心理念，按照 「三區兩帶」的城市
規劃結構進行建設。在產業導向上，前
海將重點發展具備持續創新能力、跨行
業並具有產業融合潛力的金融業、現代
物流業、信息服務業、科技服務及其他
專業服務。

構建「三區兩帶」
據了解，規劃從產業佈局、活力水

城、單元開發、公共設施、綜合交通、
環境保護等各個方面，對前海合作區進
行了綜合規劃，7個專項規劃預計今年

初將陸續完成。
根據規劃，前海合作區將構建「三區

兩帶」的城市規劃結構。其中「三區」
是指桂灣片區、鏟灣片區和媽灣片區，
三個片區的產業發展各有側重，其中桂
灣片區將安排一組標誌性的超高層建築
簇群，統領整個前海灣區，並成為景觀
視線焦點，打造深圳濱海城市中心的新
地標。「兩帶」是指濱海休閒帶和綜合
功能發展帶，濱海休閒帶連接三大片
區，佈局城市文化、休閒和公共服務等
功能，形成集生態、景觀、文化於一體
的高品質濱海公共活動帶。
規劃還 重利用前海的濱海資源，突

出「前海水城」理念。據悉，未來前海
合作區將實現100%的污水收集率和徹底
的雨污分流，並將採取一系列先進技術
手段保障水安全，創建節水型城區。
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香港文匯報訊（記者 秦占國、王玨、任一龍

北京報道）兩會前夕，全國政協外事委員會主
任趙啟正在接受香港文匯報獨家專訪時透露，
3月3日開幕的全國政協十一屆五次會議，他將
繼續挑起大會新聞發言人的重任。如今，距離
會議開幕進入倒計時，他正加強對社會熱點、

難點、焦點問題以及突發事件的信息收集和整理，
精心準備回答中外記者的提問，力爭做到真實、真
誠，不諱言工作不足，也不迴避敏感事宜。

今年政協記者會4-6場
趙啟正說，政協會議是對內溝通民眾，對外說明中

國的難得機會。本次會議期間，除了其擔綱3月2日下
午的首場新聞發佈會，會務組還安排了3-5場專場記者
會，以充分回應海內外關切。
曾任職國務院新聞辦主任長達七年、並已擔任三次

政協新聞發言人的趙啟正，對於即將到來的「媒體大
考」依然不敢懈怠。「這就像是積攢了一年水的大壩

要開閘放水了，而我將在首場新聞發佈會率先面對媒
體，尤其關鍵。」
他說，政協是由30多個界別組成，涉及方方面面，

比如經濟、資源、環境、教育、科技、文化、政黨、
民族、宗教、港澳台以及反腐倡廉等問題，對方都可
以從政協角度提出問題。所以，不熟悉方方面面的情
況，不了解委員們的意見想法，就很難適應政協新聞
發言人的角色，也很難勝任政協的新聞發佈工作。因
此，除了摸底政協委員的提案意見，他正加強對社會
熱點、難點、焦點問題以及突發事件的信息收集和整
理，並向有關部門了解相關情況，此外還組織一個
小團隊對各種情況進行篩選備答，包括一些臨時發
生的突發事件。對於外媒感興趣的問題，也做了預
測，如歐債危機，中國準備如何提供幫助；習近平
訪美後的中美關係如何展開新局；以及東北亞局
勢、南海爭端等。
「作為發言人，最擔心的是什麼？就是記者向你提

問，你卻不知道這件事。但是對於不知道的問題，你

也要坦誠，不要猜測。」趙啟正回憶說，他曾被一位
美國記者問到政協會議一年花多少錢，他真不知道，
但當時他沒簡單地回答「我不知道」，而是說儘管不掌
握具體數據，但應該還是花得不少，了解之後會用電
子郵件答覆。

「不知道」問題 會後電郵答覆
時隔幾天，他履行了承諾，全國政協辦公廳新聞辦

公室通過手機短信告訴這位記者，2010年政協全體會
議的費用為5,900萬元，消息同時也在網上公佈。
趙啟正認為，新聞發言人不應該敷衍媒體，政協會

議是對內溝通公眾、對外說明中國的難得機會，也是
公共外交的重要途徑，能使公眾了解政協的態度和觀
點，並獲得公眾的理解和支持，「關注兩會的公眾和
記者那麼多，這時候發言比平時更能吸引眼球，對於
一些敏感問題，我何不借此機會說清楚呢，說清楚可
以解疑釋惑」。
至於本次會議與往年有何不同，他表示，今年的政

協會議是第十一屆政協的最後一次全會，因此公眾與
媒體的關注點也將 眼五年，視角更為宏觀和全面。
這五年裡解決了哪些問題，還有哪些沒有解決，此外
又產生了哪些困難，這些都要坦誠回答，「假如我們
的工作有七分成就三分不足，都要真實表達出來。只
講七分成就，不提三分不足，別人就會對你的七分成
就產生懷疑」。

■趙啟正認為，政協會議是對內溝通民眾，對外說明

中國的難得機會。

再任政協發言人 趙啟正：將坦誠答問

醫保新農合補助5年翻三倍
「十二五」內地醫改定調 健全全民醫保體系

香港文匯報訊（記者　劉凝哲　北京報道）備受關注的中國醫療體制改革

啟動即將三年之際，中央進一步明確這項重大改革在「十二五」期間的三項

重點突破：健全全民醫保體系、完善基本藥物制度和基層醫療衛生機構運行

新機制、推進公立醫院改革。昨日召開的國務院常務會議明確，2015年城鎮

居民醫保和新型農村合作醫療（簡稱新農合）政府補助標準提高到每人每年

360元以上，這約是2010年補助標準的3倍。

國務院總理溫家寶22日主持召開國務院常
務會議，研究部署「十二五」期間內地醫改
工作。
會議指出，當前醫改還面臨體制性、結構

性等深層次矛盾尚未解決，必須進一步把改
革持續推向深入。

積極發展商業健康保險
會議明確，「十二五」期間，要以建設符

合中國國情的基本醫療衛生制度為核心，在
三個方面重點突破。
第一，加快健全全民醫保體系。鞏固擴大

基本醫保覆蓋面，重點做好農民工、非公有
制經濟組織從業人員、靈活就業人員，以及
關閉破產企業退休人員和困難企業職工參保
工作。提高基本醫療保障水平，到2015年，
城鎮居民醫保和新農合政府補助標準提高到
每人每年360元以上，三項基本醫保政策範
圍內住院費用支付比例均達到75%左右。改

革完善醫保支付和醫療救助制度。積極發展
商業健康保險。
第二，鞏固完善基本藥物制度和基層醫

療衛生機構運行新機制。基本藥物制度實
施範圍逐步擴大到村衛生室和非政府辦基
層醫療衛生機構。繼續支持村衛生室、鄉
鎮衛生院、社區衛生服務機構標準化建
設，為基層醫療衛生機構培養15萬名以上
全科醫生。
第三，積極推進公立醫院改革。深化補償

機制改革，破除「以藥養醫」機制，推進醫
藥分開、管辦分開。建立現代醫院管理制
度，規範診療行為，調動醫務人員積極性。
2015年要實現縣級公立醫院階段性改革目
標，全面推開城市公立醫院改革。

放寬社會資本辦醫准入
會議強調，將繼續推進基本公共衛生服務

均等化，預計2015年提高人均基本公共衛生

服務經費標準達到40元以上。
在備受關注的社會資本辦醫問題上，會議

明確要求，要放寬准入條件，擴大和豐富全

社會醫療資源。鼓勵有實力的企業、慈善機
構、基金會、商業保險機構等社會力量以及
境外投資者舉辦醫療機構，鼓勵具有資質的

人員依法開辦私人診所。進一步落實政策，
改善執業環境，對各類社會資本舉辦非營利
性醫療機構給予優先支持。

藏族同胞歡度新年
達賴集團目的落空

京75%社區將直選正副書記

深圳通過前海綜合規劃

外交部領導層首現「60」後
香港文匯報訊 自去年底以來，中國外交

系統人事有大範圍調整，涉及多位部級及司
局級官員，其中馬朝旭、樂玉成兩位「60」
後官員首次進入外交部領導層。
據中新網報道，去年年底以來，外交部對

部級領導及多個重要業務司負責人進行了調
整。部分國家駐外大使亦有變動。其中，原
副外長李金章已出任中國駐巴西大使；前駐
丹麥大使謝杭生回國任副外長；另外原辦公
廳主任張明、新聞司司長馬朝旭、政策規劃
司司長樂玉成三人升任部長助理。
謝杭生、張明、馬朝旭、樂玉成等新進入

領導層的官員均係內外兼修，不僅曾在機關
工作，還有駐外經歷。謝杭生的金融背景、
張明豐富的非洲工作經驗，將為中國外交決
策層在應對諸如歐債危機、非洲局勢等熱點
問題上提供有力支持。而馬朝旭、樂玉成的
升任，也將推動新聞發佈、公共外交等工作
的開展。
此外，原外交部部長助理吳海龍、劉振民

分別被任命為中國駐歐盟使團團長、中國常
駐聯合國日內瓦辦事處和瑞士其他國際組織

代表。

劉建超任駐印尼大使
曾任外交部發言人、中國駐菲律賓大使的

劉建超，已獲任中國駐印尼大使。根據國家
海洋局官方網站消息，近日，劉建超在赴任
印尼大使前夕拜訪國家海洋局，在與局長劉
賜貴會面時表示，中國與印尼的海洋合作有
廣泛前景。他將在赴印尼上任後，繼續推

進兩國海洋領域的溝通聯繫和友好合作。
隨 人事調整基本完成，領導層分工也有

所微調。其中原負責歐洲地區事務的副外長
傅瑩，將主管亞洲地區及邊海事務。對曾擔
任亞洲司司長及駐菲律賓大使的傅瑩而言，
這一領域並不陌生，而副外長宋濤將「接手」
歐洲地區工作。

50後續當領軍角色
此番人員變動後，外交人才梯隊年齡結構

更為合理。年富力強的「50後」繼續充當領
軍角色。一批「60」中堅力量的官員陸續被
委以重任，馬朝旭、樂玉成這兩位同樣出生

於1963年的幹部被補充進了外交部領導層。
隨 中國與世界「互動」日漸頻繁，中國外
交工作也愈加繁重。一批履歷豐富、專業性
強的官員將有更大的施展空間。

據中新社22日電 桑煙繚繞、龍達飛
舞、酥油飄香⋯⋯22日是藏曆水龍年的第
一天，藏族民眾用多種形式歡度這一傳統
佳節，雪域高原呈現出一派歡樂祥和的景
象。世界各地的藏人，還可以通過康巴衛
視、西藏衛視和青海衛視組織的三台藏曆
新年晚會，感受濃濃的節日氣氛。

企圖「以政治綁架文化」
「藏族民眾用歡聲和笑語證明了人心向

背。」四川藏學研究所專家剛正22日接受
記者採訪時表示，「這些事實證明，達賴
集團煽動藏族民眾『不過新年』，妄圖以
政治綁架文化的目的再度落空了。」
據西藏之聲2011年11月14日報道，藏獨

組織西藏青年會當日在印度北部達蘭薩拉
舉行新聞發佈會稱，「2011年中國四川省
阿壩藏族羌族自治州和甘孜藏族自治州等
地的藏人『不顧生命，以自焚來表明心
志』，呼籲藏人民眾不要慶祝藏曆水龍新
年（公曆2012年2月22日），將置辦年貨的
錢捐出來，交給藏人行政中央，作為將來
建設西藏的基金。」歲末年初，藏獨分裂
分子開始在中國藏區煽動僧俗群眾「不過

春節」、「不過藏曆新年」來紀念自焚人
員。在藏區，一些在家裡貼春聯、燃放鞭
炮的群眾遭到恐嚇和打砸。

煽動行為引起藏民不滿
2012年1月23日、24日（中國農曆春節

的第一天、第二天），達賴集團在中國藏
區策劃組織打砸搶暴力事件；臨近2012年
2月22日藏曆新年的一個月內，又陸續煽
動了數起自焚事件。連續發生以分裂為目
的的暴力事件和「軟」暴力事件，給藏區
民眾的新年蒙上一層陰影。達賴集團煽動
「不過新年」的行為也引起藏區民眾的不
滿。
甘孜州爐霍縣牧民尼瑪扎西說：「藏曆

新年從我們藏民族祖輩流傳下來的一個吉
祥的節日，是千百年來的民族習俗，對我
們藏民族的生產生活習慣有非常重要的影
響，不是說取消就可以取消的。」
阿壩縣洛爾達鄉東勒寺僧人澤肯表示：

「在藏曆年期間，我們寺院有很多具有傳
統意義的宗教佛事活動。作為一個僧人，
我想在此期間為民眾做一些禱告祈福活
動。」

香港文匯報訊 據新京報22日報道，北

京市委、市政府日前召開2012年社區「兩

委」換屆選舉工作會議，全面啟動全市社

區黨組織和社區居委會換屆選舉工作。本

次換屆選舉社區黨委書記、副書記的「直

選」比例，將擴大至75%。

候選人年齡不超55歲

為優化新一屆社區黨組織班子年齡結

構，市委組織部特別提出，新提名的社區

黨組織書記人選的年齡，一般應在55歲以

下；每個班子中應配備1名45歲左右幹

部；同時，鼓勵把大學生社區工作者中的

優秀黨員充實到黨組織班子中來，社區黨

組織班子中具有大專以上學歷的比例要較

上次換屆結果有適當提高。

市委組織部要求，社區黨組織班子成員

由黨員和群眾公開推薦與上級黨組織推薦

相結合的辦法，由黨員大會或者黨員代表

大會直接選舉產生社區黨組織書記、副書

記的比例要達到75%左右。市民政局相關

負責人介紹，在北京市居住一年以上的社

區流動人員，由本人提出申請，經居民會

議同意的，也可以參加本次換屆選舉。
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■曾任外交部發言人、中國駐菲律賓大使的

劉建超，已獲任駐印尼大使。
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